

Vorwort

Der Handel von Strom und Gas an der Börse verkörpert einen dynamischen und volatilen Markt in einem komplexen Beziehungsgeflecht, der die Preisfindung für die dort gehandelten Mengen über Angebot und Nachfrage sowie die Lieferbeziehungen zwischen den Akteuren regelt. Zu den wichtigsten Akteuren – und zum Leserkreis dieses Buchs – zählen in diesem Zusammenhang die Produzenten, die Energieversorgungsunternehmen, die energieintensiven Industriebetriebe sowie die Gruppe der Händler, Broker und Börsenbetreiber, die im Handel mit Energieprodukten aktiv sind. Ein erfolgreiches Agieren auf dem Strom- und Gasmarkt erfordert heute auch Fachkenntnisse zu den Abläufen an den Energiebörsen. Dieses Buch wendet sich an Leserinnen und Leser ohne große Vorkenntnisse und gestattet einen schnellen kompakten Einstieg für die Beurteilung des Börsengeschehens beim Großhandel mit Strom und Gas aus der Perspektive von Energieversorgungsunternehmen und der energieintensiven Industrie.

Darstellungen zu theoretischen Hintergründen oder Erläuterungen vorgegebener Regeln für die Börse bleiben zumeist sehr abstrakt. Durch ein Beispiel erkennt man, worauf es eigentlich ankommt.

Für die Nutzung des Buchs wird man schnell einen eigenen Stil finden, es muss nicht zwangsläufig Kapitel für Kapitel hintereinander gelesen werden. Einen alternativen Schnelleinstieg bieten das Stichwortverzeichnis und ein Glossar mit anschaulicher Erklärung der vielen im Energiehandel gebräuchlichen Anglizismen.

An dieser Stelle möchte ich Herrn Professor Michael Seidel für seine Anregungen und unsere fruchtbaren Diskussionen zur Struktur dieses Werks danken. Ebenfalls zu Dank verpflichtet bin ich dem VDE Verlag und hier insbesondere Herrn Bernd Hansemann für die Ermöglichung dieses Buchprojekts und die reibungslose Zusammenarbeit.

Prof. Dr. Andreas Seeliger, Erfstadt